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学校教育の現状をご理解ください 

先日、ある PTA 会員の方から、「他校で拝見した講演会がとても良かったので、島中でもそ

の方を呼んで講演会をしませんか」と提案いただきました。また、ある生徒から、「自分が活動

している団体の代表者が講演したいと言っていますが、１２月中にできますか」と相談を受けま

した。どちらも魅力的な提案でしたが、お断りしました。 

中学校では、年間の授業時間数が１０１５時間に設定されています。これは、文科省が定め

る全国共通の時間数です。１０１５時間には、教科の授業、学級活動、生徒会活動、学校行事

などが含まれます。学校は、１年間を３５週で計画するため、１０１５時間を３５週で割ると、１週

間当たり２９時間の授業となります。したがって、多くの中学校では、月曜日を５時間授業、火

～金を６時間授業の日課としています。 

１０１５時間の内容は、年間カリキュラムとして前年度中に計画します。先の講演会を臨時に

位置づけるとなると、何かの授業を削るか、７時間目を設定するかになります。こうした提案は

大変ありがたいのですが、全てを受け入れられない事情をご理解ください。 

 

学校には「○○教育」という名称で様々な教育活動が位置づいています。ＩＣＴ教育、メディ

アリテラシー教育、プログラミング教育、ＳＯＳの出し方教育、租税教育、主権者教育、消費者

教育、法教育、いじめ防止教育、人権教育、道徳教育、キャリア教育、性教育、ＬＧＢＴ教育、

薬物乱用防止教育、 特別支援教育、食育、健康教育、防災教育、安全教育、ふるさと教育、

図書館教育、国際理解教育、環境教育などです。また、岐阜市では今年度から「ぎふMIRAI’s」

の学習が導入されました。加えて、タブレット端末の活用、オンライン授業の配信、高校入試

のＷＥＢ出願、不登校生徒の支援など、保護者の皆様や地域の皆様が中学生だった頃に比

べ、学校は大きく様変わりしています。 

こうした「○○教育」は、年々増えています。しかも、増やす指示が出ても減らす指示が出な

いのが実情です。そのため、学校では教育の質を確保しつつ、既存の行事を効率的・効果的

に運営することで対応しています。「昔のような行事を・・・」とのご意見があることは承知してい

ますが、ご理解とご支援を賜りますようお願いいたします。 

校長 辻 伸之   

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年１２月１日 

岐阜市立島中学校 共に向上 

教育ボランティアの募集 

昨年の学校だより１２月号で教育ボランティアを募集したところ、この１年間で

１０人の方に登録いただきました。主にあすなろ教室やいきいき学級で、子どもの

話し相手になってくださっています。引き続き、教育ボランティアとして協力いた

だける地域の皆様を募集しています。ご関心のある方は、学校までお問い合わせく

ださい。                 ℡０５８－２３２－４１４１ 
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 １１月８日（水）に、３年生と保護者に向けた進路説明会を行いまし

た。その中で大きな関心を集めたのは、県立高校の出願方法がＷｅｂ出

願に変更されたということでした。 

事前に出願者が、氏名や住所などの個人情報を入力し、学校が確認し

た上で県での登録を行い、受検用の個人ページを作成します。その中で、

出願者が志望校や学科の入力をして出願し、合否結果の確認や高等学校

への登録を行うこととなります。懇談等で進路先を相談し、出願者が入

力した情報については、学校も確認をして、保護者と生徒本人と連携しながら進めていきます。 
 
 

 

 

 １１月１１日（土）、地域にお住いの色々な職業に携わってみえる方

をお招きして、キャリアスクールを実施しました。生徒たちに働くこと

の意義や楽しさを伝えるべく、毎年この時期に行われてきた PTA主催

の島中伝統の行事で、今年は２２講座のべ４４人の講師の方に来校い

ただきました。左官業、消防士、美容師、トリマー、競輪選手、獣医、

助産師、鍼灸師、印刷業、金融業、製造業、販売業など、多方面からご

参加いただき、貴重な資料を提供していただいたり、実際に作業体験をさせていただいたりしまし

た。 

各種プロの方の話に、生徒たちは目を輝かせ、前のめりになって話を聞いたり、作業を行ったり

している姿がとても印象的でした。来年度に向けて、「こういう体験もできるよ」とご紹介いただ

ける方がおみえでしたら、ぜひ学校までご連絡ください。 
 
 
 

 

秋の文化的行事については、ここ数年、手拍子でリズム表現をする

「リズムアンサンブル」を行ってきました。しかし今年は、リズムア

ンサンブルを行うか、合唱を行うかを学級で話し合い、選択すること

ができるようにしました。その結果、全学級が合唱を選択しました。 

帰りの会前に、パート練習や教室後方をひな壇にした全体練習など

を行ったり、体育館の使用日を割り振ってリハーサルを行ったりする

など、準備を進めています。 

この文化的行事は、１１月２９日（水）に島フェスと称して学年ごとに体育館で行います。他学

年や保護者の方には、後日、スマート連絡帳や学校のホームページで映像を発信するよう計画して

います。 
 

 

 

 

１１月は、城西校区の防災訓練や公民館清掃、地域の第２恵光学園

祭に中学生がボランティアとして参加させていただきました。今年度

は、春から１１のボランティアの依頼をいただき、のべ３５０人の生

徒が参加しました。先日、参加したボランティアでは、主催者の方か

ら「参加者の方への接し方がとても優しく丁寧で、ぜひ来年もボラン

ティアをお願いしたい。」とのお声をいただきました。 

地域の方に、お褒めの言葉をいただいたり、教えていただいたりすることで、中学生は学校内

で生活する以上に多くのことを学ぶことができています。 
 

 


